

EL REGIONAL

Las suscripciones

Jardines, un mes. 1 peseta.
Frente, trimestre. 3

Hay que suelta 5 céntimos

DIARIO DE LA TARDE

ÚLTIMAS NOTICIAS Y TELEGRAMAS

Estadísticas

A los señores suscriptores á prelos: a
ventas.
Remite á 0,25 pesetas línea.
No se devuelven los originales.

Año X.—Núm. 1.698

Castellón —Lunes 27 de Enero de 1902

Oficinas, O'Donnell, núm. 26

Cuestión bancaria

De esta índole es, la que se apoderó últimamente de la opinión. La reducción de la circulación fiduciaria del Banco de España; la disminución de los billetes de banco, que tanto abundan en el mercado; ó bajo otro punto de vista, otro nuevo tanteo del Sr. Urzaiz para que bajen los cambios, atascados en el treinta y tres y treinta y cuatro, y también un nuevo puntal sostenedor del gobierno de Sagasta y que aplaza la crisis unas semanas segun las últimas noticias de la Corte es la cuestión vital, candente, de actualidad de nuestro artículo.

El otro día se veía á Urzaiz dimitiendo, frente á Guillón huyendo del Banco; aquél, es decir el ministro de Hacienda, se mantenía en sus trece y el Banco en sus catorce y ambos se trataban de potencia á potencia levantando en la opinión corrientes encontradas á favor; y contra el Banco, al ver á este amenazar al Gobierno con malvender los títulos del Estado y á Urzaiz disponiéndose á perder su cartera de ministro, á comprometer á sus compañeros de gabinete.

Sacan de quicio la cuestión los que se dejan llevar por esas corrientes inconsistentes. Mirado imparcialmente el asunto, el Estado y el Banco son dos entidades jurídicas y como tales tienen sus derechos y sus diferencias hallan en la esfera jurídica sus fórmulas resolutivas, salvadoras. Así, que nada de precipitaciones, calma y como prueba de la razón que nos asiste tenemos que en la Cámara Urzaiz no mantendrá cerrado su proyecto y el Banco se propone ya estudiarlo y hasta si es necesario reunir junta general de accionistas.

Con muchos los que creen grande y generador de salvadores efectos la obra de Urzaiz y no hay tal, es un golpe de efecto, brillante nada más y que su único provecho en vez de ser para el país, lo es para el partido fusionista, pues dilata toda crisis y esto es lo que quiere el viejo Sagasta.

Eseuchen nuestros lectores á nuestro queridísimo diputado por Segorbe D Juan Navarro Reverter al contestar á un redactor del «Heraldo de Madrid», y se convencerán de que no es oro todo lo que tiene brillo.

«Ese proyecto (como los demás presentados por el actual señor ministro de Hacienda) se informa en ideas erróneas respecto de las causas que producen la elevación de los cambios y la mala calidad de nuestra moneda circulante. De la misma manera que ni la prohibición de acuñar plata, ni el tímido, truncado é incompleto proyecto de ley sobre pago en oro de los derechos de Aduanas, han produ-

cido efecto alguno, tampoco el actual proyecto encaminado á restringir la circulación fiduciaria alcanzará, en mucho ni en poco los resultados que su autor se propone dejando, en cambio, ancha huella de sensibles perturbaciones.»

Y tantas como hará. ¿Qué su cedió con el proyecto de pago en oro de los derechos de Aduanas? efectos transitorios. ¿Qué resultado tuvieron la emisión de obligaciones del Tesoro? Malo, muy malo el Sr. Urzaiz puso de manifiesto á la vergüenza pública, el crédito de la nación. «so fueron tanteos del ministro para salvar nuestra hacienda, como lo es no hay que dudarle el proyecto que nos preocupa. Nada nada de positivo tendremos, si no es el gran déficit que se atisba ya en el presupuesto aprobado últimamente.

Sagasta quiere salvar la hacienda, y esto no se hace con tanteos si no gobernando bien y no tan mal como lo hemos conocido bajo su imperio y el imperio de los deslumbrantes presupuestos de Villaverde.

Aquellos polvos trajeron estos lodos por lo que más hará Urzaiz y su columna sostenedora. Sagasta, dirigiendo la mirada atrás que mirando solo delante. Deshacer errores corregir equívocas, ahí está todo y no tanteando en asuntos que está visto no entienden. El tanteo es una cosa insegura buena para chiquillos, pero ridícula para personas graves, como lo son los padres del fusionismo.

ECOS DEL DISTRITO DE MORELLA

IX

Caso de moral

Así titula «Un elector católico» un artículo que publica en «La Verdad», semanario de Castellón, y así titula mos también el nuestro, con el cual pretendemos poner en claro lo que aquél deja en oscuro y refutar lo que aquél sienta como verdad inconcusa.

Comienza diciendo que «es grave injuria inferida al Ciero decir que engañaba á los electores cuando enseñaba que debía votarse la candidatura benedicta por el Prelado, y nosotros ceatostamos que es mayor injuria todavía el publicar tal afirmación, por que además de que «scripta manent», sabe perfectamente el elector católico que los sacerdotes y seglares, desde el Dr. Carrarach hasta el último cristian, engañaban al Distrito cuando afirmaban que debía votarse al señor Osset porque lo mandaba el Prelado, siendo así que el Prelado únicamente había dicho que podían votarle, no que debían. Y del poder al deber sabe el elector católico, que demuestra conocer algo de Lógica, la distancia que media, y por lo tanto que fundado en ella no cabe injuria de ningún género el afirmar que los sacerdotes, que así se conducían, engañaban á los electores,

Además, el Excmo Sr Conde de Albay sabía que el Prelado no había descartado su candidatura, ni siquiera le había manifestado la más insignificante preferencia por la del Sr. Osset, antes al contrario manteníanse entre ambos cordialísimas relaciones, y cuando el Excmo. Sr. Conde, con el respeto ingenuo en él para con los superiores eclesiásticos, le expuso su propósito de recabar la representación del Distrito, obtuvo del Prelado la misma felicitación previa que había merecido en otras elecciones. Con razón pues, podía afirmar que engañaban á los electores los que esgrimían el arma poderosa de «El Obispo lo manda».

La verdad es que el elemento joven sacerdotal, fácil de seducir por el afán de medro, dirigido en el distrito por los Sres Carrarach y Sanjuan, abusó del ministerio de que se halla investido, porque en tanto tiene ese ministerio misión divina en cuanto está en comunión de doctrinas con el Prelado y con el Romano Pontífice. Y está fuera de duda que ese ciego, que se entusiasma por la candidatura del Sr. Osset no estaba en comunión de doctrinas con el Prelado, quien, en vez de apoyar al Sr. Osset, á quien bendijo como ofreció bendecir al Excmo. Sr. Conde de Albay, lamentó se invocara su nombre como consigna para acudir á los comicios en favor del Sr. Osset. Luego si lamentaba que invocaran su nombre, fácil es concluir que había disparidad de doctrinas entre el Prelado y los sacerdotes que pregonaban por doquer «El Obispo lo manda».

Ahora bien ¿no es injuria grave inferida al Prelado suponerle interesado en favor del Sr. Osset cuando de sus palabras se deduce legítimamente que guarda una posición neutra? No es abusar del ministerio eclesiástico y de la misión que le caracteriza el pregonar que el Obispo lo manda, cuando el Obispo por medio de un escrito, que hace y hará fe, declara que lamenta se invoque su nombre? No hay duda ninguna: el ciego joven abusó de su ministerio al obrar tan en oposición á la conducta del Prelado, que, estimando igualmente católicos á ambos candidatos, deja el campo completamente libre para que los católicos con tranquilidad de conciencia puedan votar á cualesquiera de ellos.

Y ello no obstante, el Dr. Carrarach, Mosén Sanjuan y todos sus aliados, con un empeño digno de mejor causa, han puesto en juego todos los recursos, todas las influencias, toda su autoridad, hasta los atractivos que en los católicos electores del distrito ejerce el siempre respetado ministerio sacerdotal; han ascendido á la cátedra de la verdad para menospreciarla callumando al mayor y mejor número de los católicos del distrito, para convertirla en cátedra de club político, y desde ella llamar á herejes y amigos de Lucifer al Excmo. Sr. Conde y á sus amigos; han olvidado los más rudimentarios elementos de educación faltando á sabiendas á la castima y consideración del prójimo; han cometido atropellos arrojando á los dependientes de sus iglesias que no atendían sus inspiraciones en la medida que era de su agrado, y tales han sido sus atrocidades que ni en cálices de monteria se son perdonables; han olvidado, en

fin, su misión de sacerdotes convirtiendo el distrito en un carnaval donde los caciques ventan sotana y despotricaban demagógicamente.

No exageramos; el distrito sabe de que medios se han servido esos ilusos sacerdotes para intentar vencer al católico al piadoso Sr. Conde; el distrito sabe que se distribuyó con profusión una hoja denigrante en virtud de la cual se condenaba al fuego eterno al Sr. Conde y á todos sus amigos; el distrito sabe cuanto fué la ingerencia de estudiantes y monjas, por las instigaciones de los sacerdotes, en la contienda electoral, y de qué manera y con qué amenazas conminaban á los deudos y amigos si no votaban al señor Osset. A tanto llegó la pasión política de unos cuantos sacerdotes dirigidos por el Dr. Carrarach y Mosén Sanjuan, que la verdad sufrió grandes quebrantos y el ministerio eclesiástico perdió su esplendor.

En nuestro artículo cuarto, después de refutar las afirmaciones de «El obispo lo manda», preguntábamos al Prelado con todo el respeto que nos merece su autoridad:

«Sr. Obispo ¿mandó vuestra señoría que los fieles de la Diócesis de Tortosa, residentes en el distrito de Morella, votasen al Sr. Osset? ¿Fue su expresa voluntad que descartasen la candidatura del Excmo. Sr. Conde de Albay?»

Y á continuación decíamos:

«Entendemos que, después de la publicación del folleto de la segunda jornada, el Sr. Obispo de Tortosa está en el caso de poner las cosas en su debido puesto, para dar á cada uno lo suyo, porque nosotros católicos a marcha martillo, hijos sumisos del Prelado no encontramos en su célebre pastoral, ni en la carta de bendición al señor Osset, la razón del Prelado en virtud de la cual se nos manda negar nuestros sufragios al Excmo. Sr. Conde de Albay; y mientras el Prelado no haga suyas las palabras del folleto y de los noveles sacerdotes que descreditados con sus intemperancias la cátedra del Espíritu Santo y el tribunal de la penitencia, seguiremos creyendo que mienten á sabiendas para engrosar las filas de los nocebalinos.»

Y este mismo repetimos ahora esperando que el bondadoso Prelado de la Diócesis llumane nuestras conciencias, harto conturbadas por la palabrería fuera de los folletines y de los artículos de «La Verdad», que, en definitiva, es pasto de la pasión política, como queda demostrado, más bien que de fervor cristiano.

Del resto del artículo de que nos hemos ocupado admitimos la doctrina que en él se deduce de las legítimas enseñanzas de nuestra santa Madre la Iglesia, porque aunque los señores Carrarach y Sanjuan se empeñan en lo contrario, así el Excmo Sr. Conde de Albay como sus amigos los electores del distrito de Morella, somos católicos, apostólicos, romanos, hijos sumisos de la Iglesia y sin mezola de ninguna especie de liberalismo. Rechazamos el dictado de liberal que gratuitamente aplica al Excmo. Sr. Conde, porque no lo es según lo ha dicho su palabra y lo ha confirmado su conducta, no tan solo mientras ha ejercido el cargo de Diputado, sino desde sus primeros años, nunca empañados

con semejante error, antes por el contrario, abilitados con la pureza de la doctrina católica que practicó y defendió con su palabra y sus escritos. Rechazamos la deducción, que se sigue de artículo, de que en España no hay otros partidos católicos que el íntegro y el carlista, por cuanto á juzgar por lo que han dicho eminentes Prelados y atendiendo á sus obras hay en España muchos, muchísimos católicos, que, sin admitir ningún error liberal, no forman en las huestes fateras repetidas veces condenadas por los Prelados, ni en las carlistas, en las cuales abunda tal cesarismo que se sobrepone con infame menosprecio á la patria y al mismo Dios.

Y terminamos diciendo que los Sres Carrarach y Sanjuan nunca podrán sincerar la conducta observada por los sacerdotes noveles del distrito, que desde el púlpito, el confesionario y desde cuantos medios estuvieron á su alcance, llamaron herejes, amigos de Beilal y otras linderas por el estilo, á los que, en uso de un perfecto derecho y cumpliendo un deber cristiano, votamos al piadoso y ferviente católico Sr. Conde de Albay. Y este es el auténtico caso de moral.

A. C.

DEL EXTRANJERO

Roma.—El famoso volcán se encuentra de nuevo en actividad, arrojando materias incandescentes con violencia á gran distancia del borde del cráter.

Los parados de éste se encuentran agrietados, y enormes capas de lava caen por las laderas.

Hay gran alarma entre los habitantes de las poblaciones situadas en la base del Vesubio.

Roma.—En Carpineto, ciudad natal del Papa, en la provincia de Roma, se organiza una peregrinación muy extraña con motivo del Jubileo del Papa.

Todas las clases sociales, pastores, obreros, industriales, vestidos con trajes antiguos, acudirán á Roma y ofrecerán al Papa un producto de su trabajo individual.

Se proyecta que en la cumbre del monte que domina Carpineto una gigantesca estatua de León XIII, de metal dorado, bendiciera al mundo.

Pratoris.—En Sanblon dos ayudantes de la columna Wilson aprisionaron al comandante de los boers.

Estos atacaron á los ingleses, rescatando al prisionero.

Del combate resultaron diez ingleses muertos y cinco heridos.

INFORMACIÓN POLÍTICA

Las últimas impresiones sobre la crisis son que ésta no la planteará el Sr. Sagasta hasta que sean aprobados los proyectos de Urzaiz, incluso el de circulación fiduciaria.

Se dice que si la reina otorgara poderes á Sr. Sagasta para formar ga-

bineta, ofrecerla una cartera al Señor Colleruelo, antiguo posibillista, pero esto son conjeturas de los políticos, á las que no puede darse crédito.

Dice «El Correo» que es posible la crisis en un porvenir más ó menos remoto, pero que ahora es absurda ante la urgencia de los proyectos pendientes sobre circulación fiduciaria, el del pago en oro y otros.

Añade que Urgel no ha celebrado ninguna conferencia con el Banco desde la ruptura de relaciones.

Ayer se celebró en Lardy el acostumbrado banquete, con que semanalmente obsequia Moret á los diputados.

Han asistido unos 39 comensales, figurando entre ellos silvicultores, independientes, ministeriales y republicanos.

Entre los comensales figuraban Ferrer, Mancheta y Moliner.

No se ha hablado de política sino de arte y de asuntos de interés general.

LA NARANJA

En Liverpool.—En los últimos días de venta no hemos publicado circular por haber poco de interés que comentar.

En las subastas de hoy se ofrecieron de Valencia 16 530 cajas, siendo la mayor parte por los vapores «Draunon» y «Paulina», y sentimos tener que anunciar que no hay mejora en la demanda.

Los precios en las primeras ventas eran muy bajos; pero aún éstos no pudieron sostenerse, si jando durante el día el mercado.

Hace tiempo que no se han conocido precios tan reducidos.

Los tipos corrientes son: Cajas de 420 sanas, de 5 chelines 6 peniques á 6,3; segundas, de 5,3 á 5,6; terceras, de 5 á 5,3.

Cajas de 420 largas, sanas, de 7 chelines á 8 chelines 6 peniques; segundas, de 6,9 á 7,3; terceras, de 6,3 á 6,9.

Cajas de 714 largas, sanas, de 7 chelines 3 peniques á 8,6; segundas, de 7,3 á 7,6; terceras, á 7.

Cajas de 420 superiores sanas, de 6 chelines 6 peniques á 7,6.

Cajas de 420 largas, superiores sanas, de 9 chelines á 10 chelines 9 peniques.

Cajas de 714 largas, superiores sanas, de 9 chelines á 10 chelines 6 peniques.

Además de la fruta valenciana se ofrecieron 4 000 cajas de Jaffa y algunas de Portugal.

Ha llegado el vapor «Jacinto» con 9.600 cajas, las que sin duda se ofrecerán el viernes.

En Londres.—En venta hoy los vapores «Ino» y «Minna Schmidt», ofreciéndose 13.000 cajas de naranja valenciana y murciana, obteniéndose:

Cajas de 420 ordinarias, de 6 chelines á 6 chelines 6 peniques.

Cajas de 420 largas, de 8 chelines 6 peniques á 9 chelines.

Medias cajas de Murcia, clase ordinaria, de 4 chelines á 4 chelines 6 peniques.

Mandarinas murcianas: Medias cajas, de 6 chelines á 8 chelines 9 peniques.

Cajitas, de 6 á 10 peniques, según tamaño y clase.

Confección de plato, de 1 chelín 8 peniques á 1 chelín 6 peniques, según ídem.

Tiempo favorable. Demanda mejor. Llegado.—Alicante Otto.

Hamburgo.—En venta anoche el vapor «Aranda», consiguiéndose:

Cajas de 420 ordinarias, de 7 á 8 25 marcos.

Cajas de 420 largas, de 9 á 10 75 marcos.

Cajas de 420 extras, de 15 á 18 marcos.

Cajas de 714 largas, de 10 á 13 marcos.

EL COLEGIO DE MÉDICOS

Ayer á las diez y media celebróse en el salón de sesiones de la excelentísima Diputación provincial, la Junta general ordinaria del Colegio de Médicos de esta provincia.

Presidió el acto D. José Pachés, teniendo á su lado á los demás individuos de la Junta de gobierno.

El secretario D. José Clará leyó el acta de la última Junta general que fué aprobada.

Después dió lectura á la memoria reglamentaria haciendo discusión sobre los puntos en ella consignados.

Tratóse en primer término del estado actual de la Colegiación y del litigio pendiente de resolución ante el Tribunal de lo Contencioso-Administrativo.

Todos los colegiados lamentaron la lentitud con que se tramita tan importante cuestión acordando poner en juego todas las energías de que dispone el Colegio, para conseguir se active y resuelva pronto el pleito entablado.

Discutieron después la conveniencia de establecer ó no el Montepío facultativo y otros asuntos pertinentes al orden interior del Colegio, aprobando todo lo propuesto por la presidencia.

Asistieron á esta reunión unos treinta médicos, reinando entre ellos grandes deseos de estrechar los lazos de unión y compañerismo tan útiles como necesarios para alcanzar los beneficios á que tiene derecho tan respetable clase.

A la una se levantó la sesión.

CRONICA

Ayer se reunieron en la Casa Capitular del ayuntamiento de Almazora los principales contribuyentes de dicha población para tratar sobre la estación del ferro carril proyectada hace ya tiempo á instancias del diputado por este distrito D. Fernando Gasset.

Una comisión de los reunidos ha venido hoy á esta capital habiendo conferenciado unos con el Sr. Gasset y otros con D. Olayo Gironés.

En definitiva no se sabe aún si el pueblo de Almazora aceptará las condiciones que le impone la Compañía del Norte para construir la estación.

Esta mañana á las once y media se ha reunido en el despacho del gobernador civil la junta provincial de sanidad á la que ha asistido el alcalde D. Julián Ruz.

Después de haber dado cuenta de los trabajos realizados por el inspector veterinario sobre la epidemia de glassopada reinante en los diversos ganados existentes en esta provincia, se ha tratado con toda amplitud lo referente á la enfermedad reinante, la viruela.

No es esto, como diría «El Olamora» almer é insuadir pánico, es sencillamente dar á conocer á todo el mundo el punto del peligro, y advertir á las autoridades que la viruela se pasa por la calle única manera de poder remediar el mal, pues sabiendo lo que ocurre, podrán tomar las precauciones que crean convenientes.

Esta mañana se han presentado en el Hospital dos enfermos transportados procedentes de Alicante, y el ser re-

conocidos se ha comprobado se hallaban atacados de viruela.

Han sido recluidos prestándoles enseguida la necesaria asistencia.

Ya son tres los casos presentados en esta misma forma.

Sobre este punto se han tomado acuerdos de importancia que se transmitirán al municipio para su inmediato cumplimiento.

Si se cumple cuanto se ha acordado en esta junta como era de esperar, pocos progresos hará la epidemia virulosa en esta capital.

A las doce y media terminó esta reunión.

—La Última Moda publica en el núm. 734 (26 de Enero) 47 elegantes modelos de invierno en trajes y accesorios: y con las respectivas Ediciones repartidas en Figuras sueltas, un pliego de novela, una Hoja de dibujos para bordar y un patrón cortado.

Precios: cada número 1.ª y 2.ª Edición 25 céntimos, Completa, 40.—Trimestre: 1.ª y 2.ª Edición, 3 pesetas, Completa, 5.—Velázquez 42, hotel, Madrid.—Se remiten aduceros de muestra.

—Mañana á las tres de la tarde celebrará Junta general extraordinaria de segunda convocatoria el Casino Antiguo para proceder á la elección de Secretario de la Junta directiva cuyo cargo se halla vacante por dimisión del que lo desempeñaba.

—Nuestro querido amigo D. Ramón Feltr que se encuentra enfermo hace unos días en Jérics, se halla hoy más aliviado.

Es posible pueda trasladarse pronto á esta capital, cosa que celebráramos infinito, deseando al propio tiempo se restablezca pronto tan buen amigo.

—Esta mañana á las doce ha promovido un gran escándalo en la plaza de Castellar un dependiente de comercio que se ha permitido egredir á una «pobre joven» de Borriana muy conocida en esta capital.

Es de sentir ocurran en pleno día escenas como esta, que debe castigar severamente la autoridad.

—La señora de nuestro particular amigo el Administrador de correos D. Ismael González Soliego se encuentra mejor de la enfermedad que viene padeciendo.

Lo celebramos infinito deseando su pronto y completo restablecimiento.

—Continúa en el mismo estado de gravedad el hijo de nuestro particular amigo D. Salvador Benedito.

El sábado por la noche le fueron administrados el enfermo los últimos Sacramentos.

Interesándonos vivamente por la salud del paciente, deseamos su completo restablecimiento.

—Al Gobernador civil se lo ha remitido para su inserción en el «Boletín oficial» la cuenta de propios del cuarto trimestre el pasado año.

—El Gobernador civil ha concedido autorización á la empresa del alumbrado público Sra. Viuda de Estela Bort y Compañía para eruzar los conductores por la carretera de Alcora.

—E Coronel del Regimiento de Burgos ha remitido á la alcaldía los ajustes de Vicente Palomir.

—Hasta el día 3 del próximo mes de Febrero inclusive estará expuesto en las Secretarías del Sindicato de Policia Rural de Almazora el reparto por guardería rural pudiendo los interesados en el mismo verificar durante dicho plazo las reclamaciones que crean convenientes.

—D. José Fábregat ha cedido autorización al ayuntamiento para hacer obras en una casa de su propiedad situada en la calle de Pescadores.

—El gobernador civil ha nombrado vocal de la junta local de instrucción primaria á D. José Castelló y Tárrega.

—Esta mañana ha celebrado sesión la Comisión provincial, habiendo adoptado entre otros los acuerdos siguientes:

Informar al Sr gobernador civil las cuentas municipales del pueblo de Navajas correspondientes al año 1891 á 92 y las de Montanejos del período económico 1893 96.

Informar el expediente y proyecto presentados por D. Luis Sagarra Alsina para el aprovechamiento de aguas del río Mujeres en término de Villarreal, para verlar el molino harinero «Paguero» y transformarlo en fábrica de papel.

Informar el expediente instruido por el Ayuntamiento de Zúrculos, en suplicas de que se le autorice la imposición de arbitrios extraordinarios para nivelar su presupuesto ordinario de 1902.

Ordenar al señor contador, expida de lo que resulta de autoedentos la certificación que interesa el alcalde de Vivar referente á los débitos que tiene el Ayuntamiento con la Hacienda provincial.

Que sea recluido en el Manicomio de San Basilio de Llobregat en clase de observación el presunto demencia de Barriana, Vicente Roca Navarrete.

Aprobar y que se pague la factura presentada por Francisco Trado, del importe de un cajón que contenía 62 variedades de vides del país, remitido á la Diputación foral y provincial de Navarra.

Y elevar recurso de s'zada paga ante el Excmo. Sr. ministro de Hacienda, contra orden del director general de la Duda, suspendiendo la tramitación del expediente de compra y venta de láminas para continuar las obras del Hospital provincial.

—Mañana y pasado días 28 y 29, de nueve á una y de tres á siete de la tarde, tendrá establecida su consulta el acreditado ortopédico D. José Pujol en el nuevo Hotel «La Igualdad», González Churrin 61 y 63, don de atenderá á su numerosa clientela.

Infútil nos parece recomendarla á nuestros lectores y público en general, dadas las muchas curaciones de hernias que ha efectuado en esta capital y su provincia en los cuatro años que le visita.

(Véase el anuncio en la 3.ª plana.)

—En el inmediato é importante pueblo de Villarreal se están llevando á cabo con gran actividad, los trabajos para el cambio del antiguo reloj de la Torre por el que acaba de adquirir aquel Ayuntamiento de una acreditada casa suiza.

Cuanto ha visto dicho reloj alaban su perfecta construcción y solidez.

Es esta una mejora que se hacía necesaria en nuestra vecina población.

—Durante los dos últimos días se han recaudado por concepto de consumos 1.552 61 y 1.047 85 pesetas.

—Durante los dos últimos días se han hecho en el Registro civil las siguientes inscripciones:

NACIMIENTOS. Manuel Arrufat Paris. José Martí Ramos. Tomás Añena Robert. DEFUNIONES. Antonio Terradas Gil.

Francisco Martí Rovira. María Doménech Comín. Leonor Badenes Igual. José Agust Prades.

MATRIMONIOS. Sals.

—Mil pesetas al que presente Opciones de sándalo mejores que las del DOCTOR PIZA, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

SUCESOS

EN ALMAZORA

Agresión. En la venta denominada «Chuanet» fueron maltratados de palabra y obra los hermanos Isabel y Carman Balaguer Maudina por los vacaños de dicho pueblo Manuel Agut Sierra y Vicente Gil Agut.

Han sido detenidos estos individuos juntamente con las armas que en el acto de la detención les fueron halladas poniéndolos á disposición del Juzgado.

EN OROPESA

Detención. El día 25 por la mañana fué detenido Jaime Basso Lorens reclamado por los tribunales.

Dicho individuo fué puesto á disposición del Juzgado de la mencionada población.

EN EL GRAO

Disparo. A las once de la noche de ayer fué detenido y puesto á disposición del Juzgado, Sebastián de los Reyes por disparar un arma de fuego contra su vecino Félix Saucedo.

Afortunadamente no logró hacer blanco en este último.

En la Audiencia

En esta Audiencia se han visto esta mañana tres juicios orales.

El de la causa seguida por el juzgado de Morella contra los vacaños de Zarita, Juan Mir Lahoz y Blas Ben Sabater acusados del delito de estafa.

El Fiscal ha retirado la acusación. En el segundo se ha visto el juicio oral de la causa seguida por el de Albuñol contra el vecino de Cuevas de Vinromá, Vicente Alberich Martí rell acusado del delito de hurto y disparo.

El último contra el vecino de Arzobispo del Maestro Joaquín García Prats instruido por el juzgado de Morella acusado del delito de desobediencia.

Ha actuado como abogado defensor en estos tres juicios el abogado don Miguel Solsona asistiendo como procuradores los Sres. Bol, Balver, Usía y Pastor.

CIRCO GALLÍSTICO

Ayer se celebraron en el Circo Gallístico de esta capital las acostumbradas peleas de gallos.

En la primera salieron un gallo de Armengot y otro de Cogollos ganando este último.

En la segunda pelearon un gallo de Loras y otro de Cogollos ganando también este último.

La tercera hicieron tablas los gallos de Loras y Cogollos que pelearon.

En la cuarta un gallo de Cogollos dejó fuera de combate á otro de Armengot.

ÚNICA SUCURSA. CASTEL

33, ENMED

UNICO ESTABLECIMIENTO EN CASTEL

46, Enmed

Frente á la iglesia de

En la última pelea... gallo de Loras y otro... En resumen: de las... resultando una á tablas... Las apuestas fueron... masión fué menos que... anterior.

Teatro Pri

Bastante público ha... teatro Principal los pro... funciones celebradas en... bado y la tarde y noche... La voladora y galate... como siempre resulte... de «añadido» y Minuto... representaciones que lle... y descarpicido.

«Instantáneas», «Lo...» y «El género (añ... las obras que han form... de las dos noches. L... ras son zarzuelas que... público y que merecen... la repetición, pero la... de tono muy «influo...» Los hermanos... querido poner en «Ber...» reales de los cafés... han conseguido pero p... nido que recurrir á ec... que han imposibilitado... ción para la inmensa... públicos. Creo que la o... mar gente figurando en... días festivos por la tar... Los artistas de la con... do un buen conjunto y... mas cosechándolas m... Luis Alcalá, que es un... sus compañeros Ferrá... vel.

El cuadro de típic... mejora con el debut de... pues lo que es hasta... ninguna que se lleve... calle y perdóneme la... que le diga que no sien... sentir las obras' y en... alzarca».

Conferencia

DESDE MA

Madrid

El Impa

Ocupa del meeting... Barcelona por los cbr... Oscura duramente... esta reunión, en la q... dejáronse estampar e... mello, representante... de realtencia.

Dios que el color... mbra, es propio del... que deberían sentir lo... J: pues mientras h

ÚNICA SUCURSAL EN CASTELLON

Máquinas SINGER Para coser

ÚNICA SUCURSAL EN CASTELLON

33, ENMEDIO, 33

Pidase el catálogo ilustrado que se dá gratis

33, ENMEDIO, 33

UNICO ESTABLECIMIENTO EN CASTELLON

BAZAR DE CALZADO DE FREDERICO CAZADOR

UNICO ESTABLECIMIENTO EN CASTELLON

46, Enmedio, 46

Gran surtido en calzado cosido á mano de todas clases y precios. ELEGANCIA COMODIDAD Y ECONOMIA. HAY QUE VISITAR EL ESTABLECIMIENTO

46, Enmedio, 46

Frente á la iglesia de San Miguel

En la última pelea se soltaron un gallo de Lorea y otro de Cogollos...

tirante del capital, y los acuerdos del gobierno, se dejan marcar en la mano como si fueran esclavos.

Terminó afirmando que esto es de nigrante, y no lo deben tolerar los obreros catalanes.

El Liberal

En su artículo de fondo, trata de la actual cuestión política, y dice que Sagasta es verdaderamente impopular.

Dice que por culpa de este partido fueron los desastres de Millia y la guerra con los Estados Unidos...

Podrá el país olvidar estas cosas, pero lo que seguramente no olvidará jamás la nación son esos doscientos mil españoles, la flor de la juventud...

El País

Trata la cuestión financiera diciendo que la solución del problema que hoy tanto preocupa la opinión pública...

Opina que debe el Estado obligar al Banco, á que ofrezca garantías suficientes, para responder cumplidamente...

Aboga porque éste, adquiere, valores, metales preciosos, créditos etcétera, etc., que tenga en depósito...

Esto robustecería el crédito del Banco, y disminuiría los cambios, siendo esta medida más eficaz...

Este robustecería el crédito del Banco, y disminuiría los cambios, siendo esta medida más eficaz...

Pantano

Telegráfen de Cadiz que el Director de Obras públicas ha visitado las obras del pantano que se está construyendo en el término de Jerez de la Frontera.

Fiesta de caridad

Ayer se celebró en Oadiz una función teatral á beneficio de las casas de Socorro.

Estuvo muy concurrida asistiendo toda la buena sociedad gaditana, y recordándose una importante cantidad.

Acuerdos de una Cámara de Comercio

Comunican de Sevilla, que aquella Cámara de Comercio en reunión celebrada ayer acordó nombrar Presidentes honorarios á los Sres. Montero Rios y Villanueva.

Acordó asimismo, contribuir con 500 pesetas, á la subscripción para el monumento de Castelar.

De viaje

Ha zarpado de Tórida el acorazado «Carlomagno», con rumbo á Tanager.

Distinción á Pidal

S. S. ha concedido á nuestro ex embajador cerca del Vaticano Sr. Pidal, la Cruz Blanca, remitiéndole juntamente con la concesión las insignias y un autógrfo en el que lamenta su separación de la embajada.

Nuevo antiséptico

Comunican de Roma que acaba de descubrirse allí una sustancia que ha sido muy ensayada resultando ser el mejor y más seguro antiséptico de cuantos hay en uso.

Los salineros

Según dicen de Cádiz continúa la huelga. Elogiase la conducta observada por los huelguistas. Estos desoyen á los anarquistas y prefieren la miseria á emplear violencias.

El Sr. Marengo ha reunido á los representantes de los huelguistas y patronos y les ha propuesto una fórmula conciliataria que se cree solucionará el conflicto.

Firma regia

Hoy han despachado con S. M. la reina los ministros de Estado y Gracia y Justicia.

El primero ha puesto á la firma varias cartas dirigidas á los prebendados en relación á las facultades de año nuevo.

El segundo ha puesto varios tratados de canónigos y una pequeña combinación de magistrados que se refiere á Alicante.

También ha firmado el título de Grandeza de España á D. Rodrigo Figueron.

Sagasta en palacio

Ha estado en palacio esta mañana el jefe del gobierno.

Al salir le hemos preguntado sobre la crisis contestando que no hay nada y que ignora cuando habrá consejo.

—¿Y el Banco?

A esta pregunta contestó:

—Todo se arreglará bien.

Cesantías á granel

Todos los empleados de la estación del ferrocarril de Oenena han sido declarados cesantes por haberse comprobado eran todos consentes en los robos que se efectuaban de mercancías.

Hoy han salido de Madrid los sustitutos para no entorpecer el servicio.

Sepelio adelantado

Dicen de Gijón que en vista de que no desistían de celebrar la manifestación proyectada durante el entierro de un obrero, la autoridad ha adelantado el sepelio quedando obsequados los manifestantes.

CONGRESO

Abra la sesión á las tres y media el Sr. Moret.

Encomienda

En el banco azul están los ministros de Marina y Gobernación.

Vincen los telegramas dando cuenta de la explosión del «Condor» y lo ocurrido por ello. Después se acuerda conste en acts el sentimiento de la Cámara por esta desgracia.

Pida después se encargue otra embarcación de vigilar á los traidores. Lo contesta el ministro de Marina. El Sr. González Quesada habla sobre la catástrofe del «Condor» y dice que este barco no tenía condiciones para el servicio que prestaba.

Así resultó que cuando tuvo que forzar la marcha para guiar las barcas reventó la caldera que era vieja.

Resulta que ó se expone á un grave riesgo á los marinos ó han de dejar de cumplir los órdenes.

Contesta el duque de Veragua negando todo lo dicho por Quesada.

El Dr. Moliner enseña á varios diputados una instancia que va á presentar al ministro de Instrucción pública, en la que pide le forme expediente ahora y resuelva el que se le formó siendo rector de Valencia.

Se ha elabrado mucho este escrito por lo bien redactado y el buen efecto que ha de producir.

Después se pone á discusión el proyecto de pago en oro.

El Sr. Omeñaca combate.

El Sr. Moret pide á los diputados que no falten mañana por ser necesaria su presencia, pues se han de votar varias leyes.

SENADO

A las tres y media. Preside Montero Rios.

Morales de Calatrava se queja de que no se vea un solo ministro en el banco azul. (Este se encuentra desierto).

Montero defiende á los ministros y á poco entran en el salón Sagasta y Weyler.

Martín Sánchez continúa hablando contra el gobierno de Sagasta, el que dice no ha realizado nada.

Sagasta se defiende diciendo que España conoce menos huelgas que las naciones extranjeras, que el catalanismo está resuelto en la ley municipal que pronto se discutirá, y que el conflicto religioso no tiene realidad, no es tal conflicto.

Rectifica Martín Sánchez y entre otras cosas dice que los que hablaron de resolver el problema religioso callen porque están ya colocados (alude á los fusionistas).

El conde de P. de Ramiro pide explicaciones al Gobierno sobre lo ocurrido al «Condor».

López Parra habla de la crisis minera existente y de los medios legales que debe adoptar el Gobierno para resolverla.

DESDE BARCELONA

Barcelona 27, 17:55.

Los metalurgistas

Han celebrado un meeting esta ma-

ñana acordando seguir en la huelga. La intransigencia de patronos y obreros es muy grande y toda solución imposible.

Los carreteros

Continúan desavenidos con sus patronos, pero el presidente de los mismos les ha pedido dos días de plazo para tratar con los patronos.

La huelga de los carreteros se sostiene, pues por dos días.

Los lampisteros

Aún no trabajan como se acordó por los mismos.

Esta tarde se reunen y acordarán acudir á los talleres.

Esa es la corriente dominante entre estos obreros.

En el Liceo.—Incidente

Anoche se dió lo último función de ópera de la temporada.

Se dió ésta á beneficio de Biel, quien cantó «Aida», cosechando los aplausos que demanda su renombrado nombre.

No cantó la «Jota» que le pidiera el público, por no encontrarse quien le acompañara.

En esos momentos, uno del público pidió cantase «Els Segadors», con lo que se produjo un escándalo colosal.

Los aplausos, vivas y mareas dieron fin á la última función musical del Liceo.

Segundo aniversario

Se celebra por los empleados de tranvías eléctricos, como recuerdo de su instalación.

Para ello se les permite celebrar un meeting á condición de que no se hable en él de la cuestión obrera del día, es decir, de huelgas y resistencia contra los patronos.

Ocaña.

ALCANCE BURATIL

Servicio exclusivo de EL REGIONAL

Cierre de Bolsa

Madrid-Barcelona-París

Telegramas Urgentes (Re pedidos)

Table with 2 columns: City/Instrument and Price. Includes entries for Ocas del 90, Idem del 90, Amortizable, Coloniales, Alicante, Morles, Ocas, etc.

EN EL CORRO

INTERIOR 4 POR 100

Table with 2 columns: City and Price. Includes entries for Barcelona, Madrid, París, Londres.

ULTIMOS CAMBIOS

Table with 2 columns: Currency and Price. Includes entries for Francos, Libras.

Imp. é c. de V. Bayo

Revira. Comín. Igual. MONIOS

ue presente Oápea. Mejoran que las del de Barcelona, y que y radicalmente to- les urinarias.

ESOS

MAZORA

esión

Compañía «Chuanet» de palabra y obra el y Carman Bala- or los vasos de el Agat Sierra y

dos estos individuos armas que en el se les fueron halla- d. sponición del Juz-

OPESA

nción

medina fué deta- Loreas reclamado

fué puesto á dispo- da la mencionada

GRAO

paro

noche de ayer fué á disposición del a de los Reyes por de fango contra su acabo.

audiencia

ola se han visto es- de orales.

seguida por el jes- contra los vecinos de Lanzo y Blas Ba- tados del delito de

dirado la acusación; se ha visto el juleto seguida por el de Al- vestino de Cuevas de e Abarich Marto delito de hurto y

a el vecino de Arat quita García Prats azgado de Moralla de desobediencia.

no abogado defensor los al abogado don alistado como pro- B. Bailvar, Ur

ALLÍSTICO

arraron en el Circo Ca- pital las acostun- gallon.

estiraron un gallo de Cogollos ganand

estiraron un gallo de Cogollos ganand

estiraron un gallo de Cogollos ganand

Conferencia telefónica

DESDE MADRID

Madrid 27, 17:40.

El Imparcial

O. ápeas del meeting celebrado en Barcelona por los obreros.

Osnara duramente lo ocurrido en esta reunión, en la que los obreros dejáronse estampar en la mano un sello, representativo de la sociedad de resistencia.

Dice que el color carmín de este timbre, es propio del de la vergüenza, que deberían sentir los hijos del tra-

